

EL DIA

Diario de información

Administrador Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 28 DE ENERO DE 1905

NUM. 1.260

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje:

En 1º á Manchester..... £ 20.00
" 1º á Bristol 15 00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

LA REPUBLICANA

Zapateria de Elias Calderon C.,

Situada en la calle 6a. Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

Fonda Central

— D E —

LUIS PERAZA
PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón.
Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y C^o

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de Carpintería.
Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.
3a. avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

La Proveedora

Almacén de abarrotes

— de —

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado,

diagonal á LA VIOLETA



Juan I. Toledo Lopez Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 pm. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardineria del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-vías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo; coronas, canastas; lirias, anclas, etc., etc. á precios el 20 o/o más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLL

Tobías Zúñiga Montúfar

Pasante de Abogado

Oficina: calle 2a. No 223 Contigua á la redacción de "El Día."

Vendo

un establecimiento con taquilla en el punto más céntrico de Tres Ríos. Para pormenores dirigirse, en el Mercado de San José, á VIDAL LOPEZ, A.

Enero 20 de 1905.

SE ALQUILA

un cuarto para caballero ó oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 202. En la misma casa informarán.



Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar. Este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuars, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra también numerosas muestras de ocasiones excepcionales; Envíase gratis y franco á quien lo pida á MM. JULES JALUZOT & C^o PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTemps recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libros de franco que las muestras de los tejidos que componen nuestros lujosos surtidos, pero rogamos á las señoras nos indiquen, siempre lo más exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal conteniendo por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

Correspondencia de Londres

PARA EL DIA

San José.—Costa Rica.

Nunca como en las presentes circunstancias se halla tan justificado el calificativo de "brumosa Albión" aplicado á Inglaterra. Nos hallamos desde algunos días recorriendo el imperio de las sombras, cruzamos uno de los terribles círculos que soñó para su infierno la exalta fantasía del Dante. Si he de dar crédito á lo que me aseguran la dueña de mi "boarding-house", y las personas con quienes hablo, jamás se ha conocido en la capital de Inglaterra una niebla tan intensa. La vertiginosa circulación de "cabs", tranvías, yehículos de todas clases y transeúntes de todas condiciones que dan á Londres un aspecto "sui generis", se halla casi interrumpida; la gran ciudad del Támesis parece embotada por el frío y la obscuridad. El consejo municipal ha hecho instalar en las encrucijadas grandes antorchas que, como dice un poeta clásico "antes queman que alumbran", antes de percibir su luz se sienten casi la impresión de su quemadura. Ahora me explico por qué no hay en ninguna literatura poetas que aventajen á los ingleses en la descripción de las tinieblas; recuérdese á Milton en su "Paraiso perdido" y á Withe en el magnífico soneto. "La primera noche de Adán en el paraíso". Excusado es decir que semejante situación produce el mayor trastorno en la vida ordinaria de Londres, y da lugar á gran número de lamentables accidentes.

La crudeza del presente invierno ha venido á agravar el malestar de la clase obrera, que ya había tenido mucho que sufrir con la pasada crisis de la industria algodonera. En la actualidad es incalculable el número de obreros sin trabajos. Sólo en las industrias que emplean el azúcar (confeitería, fabricación de pastas, etc.) este número asciende á 20.000. Según los datos comunicados por la estadística oficial durante la segunda semana de diciembre han sido socorridos 128.000 pobres; este número ascendió á 114,000 en 1903, y á 113,000 en 1902, lo que prueba que la progresión aumenta de año en año, y que en el presente, el aumento ofrece caracteres de gravedad. Para explicar esta terrible situación de la clase obrera en Inglaterra, hacen notar algunos economistas q' el obrero inglés, á diferencia del francés, no muestra inclinación á la previsión y al ahorro, y vive al día, como la cigarra de la fábula.

Para conjurar en lo posible esta crisis porque pasa el obrero inglés, S. M. Eduardo VII ha tenido una feliz iniciativa; ha enviado al lord alcalde una suma de 6,500 francos para encabezar una suscripción en favor de los obreros sin trabajo; la reina ha enviado 5,250 francos, la casa Rothschild 75,000; lord Iveagh 125,000 francos y el duque de Westminster 50,000 francos. El lord alcalde ha nombrado un comité especial que se encargará de aplicar estas sumas en dar trabajo al mayor número posible de obreros.

La penosa crisis de las clases obreras da hoy mayor relieve á la campaña antilibrecambista iniciada y continuada con tanto tesón por Chamberlain, el cual asegura que con el establecimiento de tarifas protectoras mejorará forzosamente la situación de la clase obrera. Chamberlain posee el tesón necesario para repetir un día y otro la misma canción hasta que todo el mundo la sepa de memoria. El viejo Catón, en el senado romano, acababa siempre todos sus discursos, cualquiera que fuese su asunto, con la misma muletilla: "Delenda Carthago" y ¡Cartago fué destruida! Chamberlain no le cede en tenacidad y al fin caerán ante sus reiteradas escocreciones les murallas del librecambio. Hay que advertir que Cobden no empleó otro procedimiento para destruir en su tiempo el proteccionismo. Lo que prueba que en política, como en todo, querer es poder.

Según las noticias de Irlanda la crisis económica se ha agravado allí con la pérdida casi total de la cosecha de patatas. Por otra parte la política presenta sien pre en aquella isla el mismo carácter. Por espacio de varios siglos, Inglaterra ha empleado todos los recursos: la persecución, despiadada, las concesiones parciales los alhagos; pero todo ha resultado inútil; Irlanda ha persistido en sus pretensiones; quiere el "home rule", es decir la autonomía, y está resuel-

ta á obtenerla. Inglaterra por su parte va sintiéndose cansada de luchar tan tenaz y empieza á comprender lo desacertado y torpe de su conducta.

Los irlandeses de los Estados Unidos, que son muy numerosos é influyentes y que no desarmen en su odio contra la metrópoli, han logrado ya en ocasión no remota, impedir la aprobación de tratados de amistad y alianza entre Inglaterra y los Estados Unidos, y mientras la vieja Albión no ceje en su empeño, no cederán ellos en su odio.

Inglaterra se dispone á celebrar dignamente la "Semana de Shakspeare" del 23 de Abril al 16 de Mayo de 1905. Para ello se ha formado un comité nacional formado por todas las eminencias literarias, artísticas y científicas. Con este motivo se erigirá en Londres un magnífico monumento al gran poeta inglés.

Londres, Enero de 1905.

A. GALIANO.

UN CASO DE INDULTO

No creemos que la voz de la prensa, cuando en la verdad y la justicia se inspira, deje de ser oída con atención por quienes buscan acierto y luz, vengan de donde vinieren. Por eso no vacilamos en tratar de un asunto que ahora está pendiente de resolución y que es digno de estudio, sobre todo por parte de los abogados, á quienes de seguro se ofrecerán en su práctica casos semejantes.

Nos referimos á una solicitud de indulto, que no ha podido ser ruidosa por la humilde posición de la interesada.— una víctima de manifiestos errores judiciales.— pero que no por eso dejará de levantar, en favor suyo, el clamor de las conciencias rectas y el sentimiento de conmiseración que en las almas generosas despiertan los oprimidos y los desgraciados, cuando no por su propia culpa, sino por decreto fatal de su destino, se ven torturados por el infortunio.

Bien sencillo es el caso: una mujer— Florentina Rivera—se encuentra con otra que la injuria, la provoca y por último la acomete á pedradas. Quiere evitar el lance, pero su agresora le persigue y se ve precisada á entrar en riña, que dió sensibles resultados; la provocadora recibió una herida grave y murió instantes después. Florentina no trató de huir: su habitación estaba inmediata y en ella se introdujo, ignorando aún la trascendencia de su pasional arrebató. Luego fué conducida á la Casa de Reclusión, en donde ha estado ya más de seis años,—desde el 7 de diciembre de 1898.—

El Juez del Crimen condenó á Florentina, como simple homicida, á cuatro años y 1 día de presidio, y tomó en consideración para ello circunstancias atenuantes de tal entidad como la intachable conducta observada por la reo y las provocaciones é injurias que violentaron su ánimo, todo bien probado en la causa. Empero, el superior, atendiendo testimonios cuyo valor examinaremos adelante,—y á última hora sugestionados por la acusación,—declaró nulo el fallo del Juez y mandó someter al jurado la cuestión de si el homicidio había sido ejecutado con "premeditación conocida." Olvidó el superior que el Jurado no podía conocer sino de hechos que debían serle especificados, y el Juez del Crimen, no encontrando en el proceso tales hechos, consignó la respectiva pregunta en estos términos: "¿Al dar muerte Florentina á Rafaela Rivera lo hizo premeditadamente?" Y con el veredicto afirmativo,—que no resolvía, ni podía resolver el punto dudoso,—la pena fué elevada á nueve años, un día y doce horas de presidio.

Ahora bien: los testamentos en que se fundó el superior para sospechar que hubiera concurrido en el delito la "premeditación conocida," son dos: el uno de J. S. G. quien dice, en contestación á inte-

rogatoria de la parte acusadora, ser cierto que al ver a Florentina llegar a casa de la decaente con una cuchilla grande abierta, que la traía oculta bajo el delantal, le preguntó que por qué iba tan corriendo, a lo cual contestó Florentina: "pensé que era la güecha de Rafaela para meterle esta cuchilla por una nalga ó por el pecho"; que la misma Florentina le preguntó que si la acusaría si metaba a Rafaela; y que esos hechos fueron presenciados A. Oh. y M. P. Estas fueron llamadas a declarar y desmintieron el aserto de J. S. G. El otro testimonio es el de A. B. que dice que ocho días antes del suceso, le dijo Florentina, sin mostrarle la cuchilla, "de aquí al jueves estoy en el cementerio ó en la Reclusión, porque con esta cortaplumas voy a matar a una de las Rivera."

Examinando esos testimonios con sano criterio no cabe aceptar como digno de crédito el de J. S. G., puesto que lo contradijeron las dos personas que ella citó como presenciales del caso. Y en cuanto al dicho de A. B., único admisible, aunque no sin grandes reservas, sólo se refiere a una amenaza vaga proferida por Florentina, una de esas bravatas sin consecuencias, que se sueltan precisamente en momentos de irreflexión y de arrebatos, para olvidarla en seguida. Mas de mos a las afirmaciones de las sugestionadas declarantes (porque ciertos interrogatorios son verdaderas sugestiones) todo el alcance que se quiera; prescindamos de las vacilaciones y turbación de la mentira, que en ellas se observan, y tendremos, á lo sumo, base para que el Jura do dijera que Florentina hubo de manifestar á J. S. G. su intento de herir á Rafaela, y que, en presencia de A. B., profirió amenazas de muerte contra una de las Rivera; y concedemos también que esta una era Rafaela. ¡Revela eso, por modo claro, cierto, sin lugar á dudas, que la reo premeditó, es decir, "meditó juiciosamente" acerca de la idea de dar muerte á la occisa?

Pero hay más: la ley exige que haya "premeditación conocida" para que el homicidio sea considerado como cualificado (asesinato). Lo cual quiere decir, jurídicamente, que ha de constar que el reo "persistiendo en sus criminales proyectos, maduró su idea y preparó todos los actos de ejecución reflexivamente." Así lo dice el comentarista y autor de nuestro Código Penal, y según Viada, el Tribunal Supremo de España, en donde existe la misma disposición legal que en Costa Rica, ha declarado lo siguiente: "que para estimar como influyente en la calificación de un delito, ó en el grado de la pena, la circunstancia de premeditación es indispensable que sea comprobada ó revelada por los datos procesales ó por los actos del procesado con tanta claridad y certeza que resulte perspicuamente (clara, distinta, manifestadamente) conocida".... "q' no constituye premeditación," en la influencia de un agravio como causa eficiente de un delito, ni el aplazamiento de la perpetración, ni el designio preexistente, ni la manifestación y notoriedad del propósito criminal, sino la voluntad deliberada y la meditación reflexiva sobre la ocasión, tiempo, modo y medios más adecuados al fin ilícito preconcebido." También ha resuelto el Tribunal Supremo de España que las amenazas de muerte con anterioridad vertidas por el procesado contra su víctima no constituyen la circunstancia de premeditación conocida: "Considerando que la premeditación como circunstancia agravante, genérica ó cualificativa, no puede confundirse con la determinación de la voluntad que precede á la ejecución de un delito cualquiera, y aun cuando no está sujeta á tiempo determinado, significa una meditación reflexiva y conocida sobre el hecho criminal que se proyecta, demostrativa de la mayor serenidad de ánimo y consiguiente perversidad del agente; considerando que los hechos probados... no permiten afirmar la existencia de semejante premeditación, pues las amenazas anteriores vertidas por el procesado no revelan otra cosa que la predisposición de su ánimo, y se ignora por otra parte cuando ó en qué momento pudo surgir en la mente del delincuente la resolución de dar muerte á A. G." etc....

De suerte que, según las anteriores doctrinas—que forman verdadera jurisprudencia,—aunque estuviera bien demostrado que Florentina Rivera abrigaba el designio de dar muerte á Rafaela, y lo hubiera manifestado y fuera notorio, ello no constituiría la premeditación conocida que exige la ley para castigar el homici-

dio como asesinato.—Luego el Tribunal de segunda instancia incurrió en lamentable error al mandar someter al Jurado la cuestión enunciada, ya porque ella envuelve un problema jurídico extraño á la jurisdicción del Jurado—y ya porque,—establecido que éste solo podía intervenir cuando faltara prueba del cargo ó no existieran destituidos de fundamento los hechos que lo constituían,—claro es que no consta por los datos procesales, "con tanta claridad y certeza que resulte perspicuamente conocida," la premeditación que se atribuye á Florentina Rivera.—Y al establecer que ésta obró premeditadamente, el Jurado también se equivocó de todo en todo, porque premeditación, aun en su acepción común significa "consideración, meditación juiciosa sobre alguna cosa antes de ejecutarla," y todas las sutilezas de la más abogadil dialéctica, serían impotentes para hallar asidero en el proceso á la afirmación de que Florentina considerara y meditara juiciosamente la idea de dar muerte á Rafaela.

Y de esos dos errores, tan palmarios como funestos, resultó lo que los jueces de hecho no podían siquiera imaginar, porque su mano habría temblado al firmar el veredicto y el remordimiento roerá sus conciencias noche y día; resultó, decimos, que la pena fue aumentada en cinco años, puesto que antes se habían aplicado cuatro años y un día de reclusión, y después, con lo contestado por dichos jueces, la condena se elevó á nueve años, un día y doce horas.

Demostrada por modo evidente la tremenda injusticia cometida con Florentina Rivera ¿no habrá remedio para ella? Si lo hay, por fortuna El Presidente de la República,—aquí, como en los Estados Unidos de América y en otras partes,—está ampliamente facultado para indultar, y nunca como ahora se habrá ejercido esa prerrogativa con mayor acierto y equidad.

La reo ha estado ya, como al principio dijimos, más de seis años en prisión no se solicita, pues, un indulto absoluto, sino parcial, nada más que del exceso de pena por error infligido. Florentina Rivera había observado intachable conducta antes del suceso desgraciado; y después, en la Casa de Reclusión, no sólo ha sido un modelo de laboriosidad, moderación y respeto, sino que ha prestado servicios importantes al establecimiento porque ha sabido captarse desde un principio la estimación y confianza de los Alcaldes y demás empleados. Trabajando siempre, procura no ser gravosa al Municipio, sino más bien útil, esperando resignada la hora de su libertad, que ahora tiene la confianza de obtener porque de ello le da garantía cierta el espíritu de rectitud y legalidad de las personas que tienen en sus manos el remedio de su desgracia.

Satisfechas las exigencias de la justicia, expiado ya el arrebato de un momento, acrisolada su honradez en un medio que suele serlo de corrupción, no dudamos á que Florentina Rivera ver realizadas sus esperanzas de alcanzar un perdón que tiene bien merecido.

JUSTUS.

Enero, 26 de 1905.

NOTAS DE ALAJUELA

CONATO DE INCENDIO

Efectos del huracán

Enero 27. —Desde algunos días se sienten en ésta vientos fortísimos que se desataron ayer en forma de huracán, causando serios daños.

Las hojas de zinc y vidrieras volaban en todas direcciones; en la mayor parte de las casas sufrieron los tejados. Gran alarma reinaba en la población.

A las 10 a. m., los toques de corneta, y pitos de policía nos hicieron presentir algo, y en efecto, en una casita por el lado N. E. de la ciudad, habitada por una familia Santamaría, había dado principio un incendio, y gracias á la actividad de la policía y de un gran número de particulares, el fuego no tomó mayores proporciones, que era lo que nosotros temíamos, pues soplaban un fuerte viento. Sin embargo, quedó inutilizada una cocina.

A las 11.20 a. m. próximamente, y azotado por el huracán cayó haciendo un ruido infernal, todo el galerón interior del Mercado. El tejado de los corredores también quedó dañado.

Gracias á la medida tomada una hora antes del suceso, no tenemos desgracias personales que lamentar, pues con motivo de haberse desprendido unas hojas de zinc, se prohibió el tránsito por dicho galerón.

En ese momento, el pánico aumentó, y por todas partes se oían clamores, rezos, etc. á tal extremo que creíamos llegado el momento de alguna catástrofe.

No sabemos que medida se piense adoptar, con respecto al Mercado. A la hora que esto escribimos, se encuentran más de cincuenta peones trabajando. El señor Gobernador, que se hallaba en San Ramón, regresó inmediatamente, y en tren expreso llegó ayer el coronel don Francisco Saborío.

—Los vientos cesaron á las 12 m., pero continuaron anoche con gran fuerza.

Se me dice que por el lado de la Concepción cayeron algunas casas, mas no se si es cierta la noticia.

En varias partes se derribaron árboles, y la polvareda es insuportable.

Muchas familias no han querido dormir.

En fin: no hay quien no esté nervioso en Alajuela. Entre las casas que sufrieron más daños, están la de don Teófilo Chavarrín, don Pedro Alfaro etc.

ARNOLDO ARAGONÉS

OFICIAL

Justicia.—Se acepta la renuncia presentada por don Rómulo Delgado Baldano del cargo de Agente Fiscal de Puntarenas, y se nombra en su reposición á don José León Fernández Guardia.

—Se declara improcedentes las solicitudes presentadas por el señor Alejo Acosta Hernández, á nombre del reo Martín Sanchez Vargas y por Magdalena Solano Umaña, en las cuales piden rebaja de la pena impuesta á los referidos reos por patricidio y lesiones respectivamente.

Gobernación.—Se aprueban los siguientes nombramientos hechos por el Director del Ramo en don Manuel María para auxiliar de la oficina de Limón, don Eduardo Mora, don J. R. Salazar y don Rubén Vargas para telegrafista, receptor de telegramas para transmitir y auxiliar de los receptores de la oficina central; don Alejandro Campos y don David Roldán para telegrafistas de La Junta y Santo Domingo de San Mateo, respectivamente.

NOTAS DE ESCASU

25 de Enero de 1905.

De temporada se encuentran en este pueblo las distinguidas familias de doña Sara v. de Pupo y don Tobías Solís. Que se diviertan.

La compañía de acróbatas que dirige don Ricardo Parra ha dado dos funciones en esta villa. La del domingo fué un verdadero acontecimiento, tanto por la selecta y numerosa concurrencia, como por el esmero con que trabajan los artistas.

Para el próximo domingo anuncian una función á beneficio de la iglesia. A divertirse, pues.

«Señores: me hacen el favor de *evitar escándalo y retirarse* porque tengo orden de *requirir* á toda persona que ande en la calle después de las diez de la noche.» Con esas palabras textuales disparadas por un policial, fueron sorprendidos el lunes en la noche unos jóvenes que á las 10.30 daban una serenata.

Y no hubo más remedio que retirarse en vista de la actitud amenazadora del guardián, y pueden contarse dichosos los *serenataadores* que no les alzó la esmista y mandó á dormir con un par de nalgadas.

Es entendido, pues, que por *evitar escándalos*, y á las 8 de la noche todo lo más tarde, hay que meterse en su casita, arrebujarse en las sábanas (si las tiene) y á soñar, so pena de disgustar al implacable policial y de faltar al *respeto á la autoridad*.

OBSERVADOR.

De Limón

En carta recibida últimamente del Pto. de Limón, nos dan la noticia de que en el vapor Saint Germain, que zarpó el 21

del corriente, iban a aproximadamente unos cuatrocientos negros para los trabajos del Canal de Panamá: se cree que en el próximo vapor se irán unos doscientos más. Para Bocas del Toro ha salido también una considerable cantidad de trabajadores; muchos de ellos son costarricenses.

Hasta el 12 de enero se habían exportado por aquel puerto, cerca de 42.000 sacos de café de la presente cosecha.

Para el Ferrocarril de Costa Rica han traído como 10.000 rieles y demás accesorios para un tendido de 25 millas en el ramal del "Cairo", en construcción.

El vapor Altai, que hoy debe salir para Nueva Orleans, se calcula que llevará no menos de 5,00 Osacos.

Por el Shamburg, que actualmente que se encuentra descargando en Colón, y que arribará el 29 á Limón, vienen más de 6,000 bultos de mercaderías para el interior.

Durante el tiempo de la interrupción se han importado á ese puerto, como... 20,000 huevos y más de 1,000 gallinas, fuera de una gran cantidad de pavos y otras aves de corral.

QUIRO

AVISOS ANTERIORES

A DAN ROJAS
PINTOR TAPIZADOR
Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA.

Jose M.^a Fernandez M.

LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura,

de Contabilidad y Mecanográficos

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m.

En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

INVITACION

A las fiestas cívicas de San Mateo, que se verificarán en los días 24, 25 y 26 de Febrero, tiene la honra de invitar á todos los habitantes de la República.

EL COMITÉ.

SE VENDE

Propiedades en la ciudad de Limón, así:

Lote No. 6 de la manzana 34... Cp. 2,000-00

" " 3 " " " 49... 2,000-00

" " 4 " " " 53... 700-00

Para proposiciones y pormenores dirigirse, en el apartado número 527 ó en la casa número 49 de la calle 9a. N. de esta ciudad, á JOSE M. FERNANDEZ M.

San José, Enero 13 de 1905.

Consejos para familias

La salud depende en primer término de la calidad de los alimentos. En vista de esto, aconsejamos al público en general que se provea de artículos de consumo diario en la venta de granos y queso que tiene ISMAEL SOLÍS en el centro del Mercado, quien atiende debidamente al comprador, cumpliendo en CALIDAD, BARATURA y ASEO.

Ventas al por mayor y al menudeo

Haced vuestras compras en dicho lugar y tendréis buena alimentación.

LUIS GRUZ

—DENTISTA—

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Gratís a los pobres

Se habla inglés y francés

PLATERIA

— Y —

RELOJERIA

He abierto un nuevo taller de Platería y Relojería al frente de la casa del doctor Cruz, donde encontrará el público trabajo esmerado, precios reducidos y prontitud en la ejecución de los encargos que se me confien.

Garantía en trabajo y material.

Anibal Rivas

Se necesita

UN MOTOR ELECTRICO de cinco caballos de fuerza, ó bien se cambia por otro de dos y medio.

Eduardo Maroto

GACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Piano
Se desea tomar en arriendo un piano. Información en esta Redacción.

Casa de alquiler
Se alquila una casa de habitación situada a 150 varas al Norte de la esquina NO. del Mercado. Entenderse en esta oficina.

EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencias y Comisiones, de toda clase. Depósito de muebles y mercaderías en general.

Acepta toda clase de consignaciones y encargos.
Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

BODA
El día 3 del entrante febrero, contraerá matrimonio en el bello puerto de Puntarenas, el caballero don Carlos Clavera, con la simpática señorita María González. Muchas felicidades les deseamos.

Tiene razón
Anoche, según nos dice el Secretario, llegó a esta nuestra redacción la señora Pilar González a protestar de una gacetilla de policía que incertamos en nuestro número de antier.

No hay duda que la señora tiene razón y sobrada. Son dos "tranquilas" vecinas que desgraciadamente se vieron enroldadas en un incidente de escasa importancia y que sólo a un error se debe que al extractar las noticias de nuestro "carnet" de policía, dijéramos lo que dijimos.

Esta señora como todos los que sean víctima de nuestro rasguear de pluma, tienen derecho a una rectificación, cuando esté debidamente acreditada como acontece en el presente caso.

Restablecido
Nuestro particular y querido amigo don Guillermo Vargas, que vino días pasados de Panamá con algunas calenturillas impertinentes, se encuentra ya bastante restablecido.

Mucho nos alegamos de la mejoría del buen amigo señor Vargas, a quien tenemos el placer de recordar que es colaborador honorario de EL DIA.

Al buen entendedor.....

A los pasajeros
El señor don Luis Peraza tiene montado en el bello puerto de Puntarenas, un magnífico establecimiento, para hospedar pasajeros, donde se encuentra muy buen servicio a precios reducidos. Durante los días de fiestas cívica de aquel puerto, fueron muchas las personas que se hospedaron en ese establecimiento, saliendo del todo satisfechos por su esmerado servicio.

Un buen cuarto
No se olvide que frente a la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida hay un cuarto que se alquila para oficina ó para caballero solo.

El valor del arrendamiento es de ₡ 20.

En "EL DIA" informarán

Buen salto
Don Carlos Sunnerfield, empleado en poner carriles de tranvía en un puente de Williamsburg cayó al río desde una altura de 137 pies. Al caer se agarró a una tabla de la cual no se desasíó a pesar de lo terrible del salto y esa tabla fué su tabla de salvación, porque no le ocurrió nada.

Con gusto
Un amigo nuestro, que por más señas es poeta y empleado, nos dice que está muy agradecido de los servicios de la obstétrica señora doña Julia Orozco v. de Herrera y que sería justo que lo dijéramos desde nuestras columnas. Nosotros que sabemos los méritos é indiscutible competencia de la de Sta. Herrera, aprovechamos esta oportunidad para recomendarla dejando así complacido al vate.

Can rabioso
Ayer recorría las calles de la Soledad un perro rabioso que puso en alarma a los vecinos.

Un amigo nuestro que portaba revólver, le hizo dos disparos, pero desgraciadamente no pudo matarlo. Como esta es una época nada a propósito para descuidarse con estos animalitos, convendría que la policía municipal hiciera una recogida sin consideración de ninguna especie y procediera a victimarlos.

Fábrica de Muebles
Hemos tenido el gusto de ver un juego de muebles fabricados en los talleres de los señores Ro-

berto Ramón y C^o, que tanto por la calidad de las maderas como por lo esmerado del trabajo, pueden competir con los mejores del extranjero.

Estos talleres acaban de ensancharse y se han introducido para ellos magníficas maquinarias que facilitan en mucho la mano de obra y consiguientemente los precios son moderados y al alcance de todo el mundo.

Buena medida
Nos refieren que el señor Presidente de la República les ha procurado los medios para conseguir casa de habitación a las infelices familias que á causa del huracán del 26 se les cayeron sus viviendas.

Nos parece muy buena y digna de encomio tal medida.

Por vago
Un señor de apellido Ortuño, fué condenado á tres meses de Cárcel, por vago.

Mejoría
La distinguida y respetable señora esposa del Presidente de la República, doña Adelita de Esquivel, se encuentra ya restablecida de la enfermedad que tuvo en días pasados. Mucho nos alegramos.

Turno
Nos han informado de Cartago que el turno que se verificó allá el domingo último, produjo como dos mil colones.

Tienen en proyecto varias importantes personas de esa ciudad, hacer próximamente una velada á beneficio de la Parroquia.

A juzgar por los preparativos que se hacen, será una simpática y concurrida fiesta.

Velada
También en Alajuela se prepara un Velada para los primeros días de febrero, á beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul, de aquella ciudad.

Huracán
Nos refieren que el fortísimo huracán del 26 del corriente en la madrugada, voló por completo el techo de dos casas que están situadas por el Rastro viejo.

Nataleio
Ayer con motivo de ser el aniversario del natalicio de S. M. el Emperador de Alemania Guillermo II, los pebellones nacionales estuvieron izados en los edificios dependientes del Poder Ejecutivo y en las casas de las Legaciones y Consulados de los países amigos.

"EL DIA", aunque tarde, se complace en presentar sus respetos al señor encargado del Consulado Alemán caballero don Pablo Wiss.

Lotería de Madrid
Acabamos de recibir la lista oficial de la Lotería de Madrid que publica la Dirección General de Tesoro Público de aquel país y de ella extractamos los siguientes números que han sido agraciados con los premios mayores.

Nº	Pesetas
15.162	5.000.000
39.851	3.000.000
34.704	2.000.000
22.954	1.000.000
6.792	500.000
2.641	250.000
490	100.000
18.003	100.000
39.345	100.000
25.506	90.000
29.039	90.000
31.949	90.000
19.281	80.000
19.463	80.000
22.000	80.000
32.934	80.000
10.926	70.000
14.643	70.000
19.455	70.000
26.083	70.000
704	60.000
50.045	60.000
21.890	60.000
25.204	60.000
37.354	60.000
38.807	60.000
82	50.000
6.537	50.000
6.777	50.000
7.959	50.000
5.742	50.000

Como sabemos que aquí se jugaron algunos números de esta lotería que se llama "de Navidad" nos apresuramos á dar este extracto.

En confianza
Pues señor este vienteito me tiene nerviosísimo y sin ninguna gana de escribir.

Lo que más me encocora es no tener un buen sobretodo, prenda que considero necesarísima para resguardarse en algo del frío que se cuele por todas partes. Como el tiempo siga así, presumo que Robert Hermanos q'tienen un buen surtido van á realizar buen número de abrigos de invierno, contando desde luego, entre los compradores á este cronista que tanto lo ha menester

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuenta con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho. Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganga para el comprador. Para informes en la Jefatura Polística de dicho cantón. Pacaca 21 de enero de 1905.

Jardinería Artística Costarricense

ADELINA

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo. **CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS & C.** Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico — Precios módicos. Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida. El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes. No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

Retrato

El señor don Bernardo Montero Ch. está concluyendo un retrato al crayón del Licenciado don Nicolás Oreamuno. En uno de estos días se exhibirá en una ventana de un establecimiento mercantil.

Tres tocas de Lanás

En estos momensos llega el reporter "Quino" y me dice que no hay datos de policía y que tan sólo han caído en chirona por pendenciosos, tres Juanes. En fin, más vale así. A estos tocayos del famoso Juan Lanás les recomiendo mucha prudencia pues en estos tiempos tan crudos, un calabozo de policía no debe ser muy confortable.

Pésame

Nuestro distinguido amigo, el apreciable caballero don Francisco de Paula Amador, ha sufrido la inmensa desgracia de perder á su señora esposa. El señor Amador vino de Puntarenas ha pocos días á esta capital, á dejar á su señora en curación con penosa enfermedad que de algún tiempo á esta parte la afligía, y en vez del alivio que buscaba, encontró aquí el despiadado embate de la muerte. Reciba el señor Amador, las protestas de nuestra condolencia en este doloroso trance en que para siempre se despide de su digna y estimable esposa.

Comerciales

L. J. Trejos ha traspasado á favor de don Gabriel Vargas, la patente de licores del país expedida á su nombre. Manuel Martínez ha vendido su establecimiento de comercio á don José Pereira y Vindal. José León R. vendió su establecimiento de comercio al señor Vicente Quirós. **Se hará cargo** Nos aseguran que en breve se hará cargo de sus carteras el señor Ministro de Relaciones Exteriores Liedo Don Leonidas Pacheco que hasta ahora ha desempeñado el cargo de Ministro Plenipotenciario ante el Gobierno de Panamá.

Personal

El apreciable caballero, Tesorero de la Junta de Caridad, don Carlos Echeverría continúa muy enfermo. Deseamos que se restablezca pronto. **Almuerzo y baile** Varias familias de las que están veraneando en Santa Ana y sus alrededores, hicieron un paseo el miércoles al puente conocido con el nombre del Paso de las Mulas, donde almorzarón muy agradablemente. Al regreso, don Jaime Bennet obsequió á los turistas con un improvisado baile en su hacienda, regalando á sus visitantes con refrescos, cervezas y dulces. Muy complacidas salieron las familias de la amabilidad del señor Bennet, y una espiritual y gentil damita que es la que me ha dado este reportage, me dijo al oído cosas muy gratas para este simpático machito, como ella lo llama. **Vistas para hoy** Sala de Casación.—Venancio Araya Corella, á las 2 p. m. En las Salas 1ª y 2ª no hay.

Defunciones

Procopio José María de Jesús Machado, de 6 meses y 19 días, hijo de Elisa Machado. Distrito de Catedral. Josefina Hernández Ramírez de Araya, de 49 años, hija de Matías Hernández y Rosa Ramírez. San Francisco de Guadalupe. Emilia Mora Cubillo de 21 años, hija de Federico Mora y Rafaela Cubillo.—Distrito de la Merced.

Caja Municipal

El movimiento de la Caja Municipal ante el día 25 de mes, fué el siguiente:

Saldo anterior	₡ 25,316.90
Entrada	244.50
Total	25,562.40
Salida	728.15
En caja	₡ 24,834.25

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la cubillería de don Adolfo Sáenz de

Martín Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de Carpintería y Ebanistería estamos en condiciones de hacer más cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogo y gusto del cliente

Muebles estilo francés y americano

¡La Valenciana! ¡La Valenciana!

-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en le establecimiento de don Jaime Esquivel. San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

VENDO ó CAMBIO por terrenos cerca de la ciudad de Alajuela ó por casas en dicha ciudad, las fincas siguientes:

- 1a. Terreno situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de cinco manzanas de potrero y tres de café.
- 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
- 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa.)
- 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchí de Grecia y
- 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón; de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

Victor Rojas S.

Alajuela, diciembre 25 de 1904.-

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien, económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

-DE-

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

La Relojería Suiza

-DE-

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No se olvide que lo que esta casa vende lo antizaha.

CERVECERIA



Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de a lambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitavo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

“Siberia”, “Alleghany”, “Sarnia”, “Altai”

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA,” “SARNIA” y “ALTAI” tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del señor FÉLIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENTR—NEGRO Y AMARILLO. (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

“EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo”.

SONDULIN es en calidad superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:

1a. Que es más económico porque vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que á de usarse “muy poca cantidad” para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. Depósito por mayor, PAGES & CAÑAS

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fé en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fé ciega no es fé de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en que fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta: “¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar.” Estos son los fundamentos que han dado á la

PREPARACION DE WAMPOLE

su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Ellos le tienen confianza por la misma razón que la tienen en las conocidas leyes de la naturaleza ó en la acción de las cosas ordinarias. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puño, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Postración—que sigue á las Fiebres, Tisis y Enfermedades Demarcentes. “El Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole, no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de Paris, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en Paris apregian esta preparación.” Nadie sufre un desengaño con esta. En todas las Boticas.

UN CAMBIO EQUITATIVO.

Incuestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afortunados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros, pues aún las criaturas y perros pronto aprenden la diferencia entre los verdaderos amigos y los enemigos disimulados. Un farsante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la

PREPARACION DE WAMPOLE

siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Debilidad, Linfatismo y Tisis. “El Sr. Dr. Enrique Prins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido oportunidad de apreciar las excelentes dadas de la Preparación de Wampole y me congratulo en recomendarlo, recomendando su uso como de resultado muy eficaz.” Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas.